

Correo de hoy

Correspondencia de Madrid

9 Junio de 1888.

Sr. Director de *El Bien Público*.

La llegada de la Corte

En honor de la verdad el recibimiento que se ha hecho esta mañana á SS. MM. y AA. no ha resultado lo que algunos pensaban. Verdad que en el telégrama que ayer copié se consignaba que se considerase como terminado el viaje oficial desde el momento en que la Corte abandonaba la ciudad de Valencia, pero así y todo hubo empeño en que el recibimiento constituyese una ovación y nada más lejos de la realidad. La familia Real llegó á Madrid á las ocho en punto, según estaba anunciado, y en la estación solo esperaba el elemento que nunca falta: el elemento oficial. En la carrera no había gran concurrencia y aunque la hora no era la más apropiada para salir á la calle y sobre todo en Madrid que se trasnocha bastante y se madruga muy poco, los directores que prepararon las cosas no han sabido hacerlas como hubieran deseado los que más interés tenían en que resultaran á pedir de boca. Un republicano observaba esta tarde: ¿se convencer Vds. (dirigiéndose á un grupo) que lo que llaman sentimiento monárquico no existe ya en España? Si le hubiera no se habría presenciado el espectáculo que ofrecían las calles por donde ha pasado la comitiva régia.

No por lo ocurrido esta mañana se puede deducir que no esté arraigado el sentimiento monárquico del país. Lo que ha habido es mala organización. Apenas ha sabido el vecindario que hoy llegaba la Corte y los periódicos que lo han anunciado unos decían que á las nueve y otros á las diez.

Por lo demás, el Congreso, los círculos monárquicos establecidos en la Carrera de San Gerónimo (el conservador y el romerista) y el Ayuntamiento y el Gobierno civil cumplieron con su deber arrojando flores al paso de la familia Real y dando nutridos vivas.

Y no ha habido más. El viaje no ha tenido el remate que era de esperar porque de Valencia viene la Reina y los ministros que la han acompañado sumamente satisfechos. En gran corro que se formó en un pasillo del Congreso esta tarde ante la presencia del Presidente del Consejo, habló éste de la causa del apresuramiento del viaje, que no ha sido otro según el señor Sagasta que el cansancio de las infantas y las molestias que sufre el Rey á quien le apuntan los colmillos. Cuenta y no acaba el Presidente del Consejo de los obsequios que se ha dispensado á la familia Real en Barcelona y Valencia. En el primer punto los agasajos han revestido más solemnidad; en el último ha sido más cariñoso. Sobre todo el Carrousell, celebrado en la grandiosa Plaza de Toros de Valencia, ha entusiasmado al Sr. Sagasta, espectáculo que le ha admirado. También se ocupó de la hermosura de las valencianas.

Cuando de esto hablaba el Sr. Sagasta, se acercó al grupo el Sr. Romero Robledo.

—Hole, Sagasta, ¿qué tal el viaje?

—Delicioso, amigo mio. SS. MM. han

recibido constantes manifestaciones de entusiasta cariño en todas las provincias que han visitado y...

—Ya le daré á V. motivo—interrumpió Romero Robledo—para que me lo cuente V. todo. Ahí dentro (señalando al salón de sesiones del Congreso).

Una carcajada general acogió esta agudeza del ex-ministro conservador.

Un poco antes de ocurrir esto entró en el Congreso el Sr. Alonso Martínez. También fué preguntado no por los éxitos del viaje sino por su modo de pensar en la cuestión Campos-Cassola. Explicó porque marchó de Valencia á Barcelona cuyo viaje lo ocasionó un telégrama del Sr. Sagasta, con objeto de ponerse de acuerdo. Dicen que ha dicho que en el camino escribió una carta para el Sr. Martínez Campos y cuando pasaba el tren por las cercanías de Sagunto iba escribiendo: «Teniendo á la vista el sitio donde V. proclamó á D. Alfonso...» y le invitaba á que por bien de las instituciones retirase la dimisión.

Opinion de los tres personajes que he indicado. Sagasta: que no habrá crisis. Alonso Martínez: lo mismo. Romero Robledo: que la habrá y que será total.

En el Senado

Ha tenido verdadero interés la sesión en la Alta Cámara.

La petición que hizo el general Salamanca al ministro de Ultramar de la comunicación en la que le daba cuenta el gobernador general de Filipinas de los hechos ocurridos con motivo de las manifestaciones antireligiosas en Manila, ha provocado un debate, del cual han salido disgustados el ministro y los amigos del Sr. Sagasta.

De las explicaciones del Sr. Balaguer deducían conservadores y reformistas que el ministro no tenía ó no quería hacer públicos los hechos ocurridos en aquella posesión española. En uno y otro caso sacaron partido de estas consecuencias los señores Vida y España para meter al Sr. Balaguer en un mar de confusiones y en un verdadero conflicto, y hasta la Presidencia, algún tanto rehacia á tocar la campanilla parecía dirigida á aumentar la crítica situación del Sr. Balaguer.

Y como si esto no fuera bastante para dar un grave disgusto al señor ministro de Ultramar, vino á comprometer aun más su posición, ya de sí violenta, la intervención en el debate del señor duque de Tetuan, el cual dándose por aludido á consecuencia de unas frases del Sr. Balaguer y por las que no tenía en realidad motivo suficiente para ello, aprovechó la ocasión para censurar de una manera inusitada la política del Gobierno en el archipiélago filipino.

Parecía más bien que una intervención razonada y justificada, un pretexto al que se había acogido el señor duque de Tetuan para recordar á Sagasta su actitud en los actuales momentos.

El disgusto del Sr. Balaguer tiene fundamento. Sagasta podría hacerle responsable de desbaratar sus planes conciliadores para con los elementos del partido liberal, provocando manifestaciones como la del duque de Tetuan. Pero creo que si así fuese no tendría razón el Presidente del Consejo á quien seguramente dolerá tanto lo sucedido como al mismo ministro de Ultramar.

Conferencia importante

A la hora en que escribo estas líneas, están celebrando una detenida conferencia en el despacho de ministros del Senado los Sres. Sagasta y Martínez Campos.

Como ésta no ha terminado á la hora de cerrar la carta no puedo dar á Vds. noticia de su resultado; he procurado enterarme de ministeriales caracterizados que han hablado con los conferenciantes antes de reunirse y me aseguran que el objeto de haberse reunido ambos personajes no es otro que el de explorar las intenciones que abriga uno respecto del otro sobre el asunto pendiente de la dimisión. Asimismo confesaban estos ministeriales que habían podido observar corrientes conciliadoras que permitían abrigar esperanzas de una avenencia.

¿No serán estos optimismos ministeriales?

De todos modos en esta conferencia no se tomarán resoluciones definitivas puesto que el Sr. Sagasta no acordará hasta tanto que haya consultado con sus compañeros de Gabinete.

Si como supongo, los ilustres conferenciantes no guardan reserva acerca de lo que se haya hablado, «El Progreso» se encargará de adelantar la noticia.

En el Congreso

El diputado conservador Sr. Canido ha hecho en la sesión de esta tarde la anunciada pregunta sobre el banquete dado en honor del Sr. Montero Ríos. Dicha pregunta está formulada con cierta habilidad, pero creo que el señor ministro de Gracia y Justicia no tendrá que apelar á todo el caudal de su talento para contestarla. El lunes tendrá lugar este debate y el lunes también se discutirá en el Senado la proposición del general Salamanca.

¿Habrá crisis?

Difícilmente se puede contestar sin gran esposición á equivocarse si hay ó no en estos instantes crisis ministerial. Pero nadie que sepa ó entienda algo de los asuntos ministeriales negará que atravesamos una crisis política profunda.

Son muchas las entrevistas que han celebrado esta tarde los personajes de primera fila, y aun cuando se guarda profunda reserva no cabe la menor duda de que se impone la creencia de que en el Consejo que se celebrará mañana se planteará la crisis.

¿Logrará el Sr. Sagasta su propósito de aplazarla una vez más? Lo dudo.

Acaso se esté decidiendo en este instante el curso que ha de llevar la cuestión política. Digo esto porque están conferenciando el Presidente del Consejo y el general Martínez Campos y sabido es que este personaje es el que priva ahora en la política palpitante. Si lograrse el Sr. Sagasta satisfacer sus aspiraciones y someterle á sus componendas políticas ya podría asegurarse que nada pasaría aquí (en política se entiende) hasta el mes de Octubre.

Como el telégrafo anunciará á V. el curso que lleven los sucesos antes de que se inserte esta carta, me abstengo de apreciaciones. No creo que sea el general Lopez Dominguez quien reemplace al general Cassola; pero cosas más raras se han visto en este país.—*Dikson*.

SS. MM. EN VALENCIA

Valencia estaba atestada de gente. Por calles y plazas, en las fondas, en los cafés, en todas partes se veía á la multitud recorriendo la ciudad, visitando los arcos levantados en la carrera que debían recorrer á su llegada SS. MM. y AA., examinando el adorno de los edificios públicos y particulares que han decorado sus frontonas, buscando con afán localidades y entradas para las funciones preparadas, yendo de aquí para allá en busca de amigos ó protectores, y muchos «haciendo tiempo» hasta que llegara la hora del arribo de la Real familia. Los trenes aumentaban á su llegada este ya formidable contingente y de los pueblos cercanos afluyen los forasteros, utilizando carruajes y caballerías. No recordamos haber visto nunca en la ciudad tanta animación.

El tren Real había llegado con retraso á Tarragona; pero despues ganó velocidad, y arribó á Valencia antes de la hora marcada. Eran las seis y seis minutos (de nuestro meridiano) cuando hizo salva la batería apostada al efecto en la calle de Pelayo, y pocos segundos despues entraba majestuosamente en la estación el tren Real. La locomotora iba adornada con el escudo de Valencia, rodeado de las banderas.

La música tocó la marcha Real, gritaron todos los que estaban en la estación «¡Viva el Rey! ¡Viva la Reina!»; y el alcalde, acompañado por los concejales, se adelantó á recibir y cumplimentar á S. M. la Reina Regente, que estaba asomada á la portezuela del coche-salon, teniendo á sus lados al Rey, en brazos de la nodriza, á la princesa de Asturias y á la infanta.

En Sagunto la ovación tuvo detalles interesantes. Presentóse á la Reina el ayuntamiento con sus maceros y señera. Grupos del pueblo enarbolaban multitud de banderolas. Niñas muy bien vestidas de valencianas, ofrecieron á la Real familia flores y frutas. Ruidosos petardos hicieron salva de veintin disparos como cañonazos. En el punto de la proclamación de Alfonso, se había colocado sobre elevado mástil la bandera española. Todo esto conmovió mucho á la Reina.

De Barcelona á Valencia ha sido una ovación continuada. No puede pedirse mayor entusiasmo. Cuentan y no acaban los que venían en el tren Real. En todas las estaciones aun en aquellas en que el tren no se detenía estaban agrupados los pueblos en masa. En todas partes músicas, vuelo de campanas, aclamaciones.

Si eran gratas las impresiones que traía la Reina de su viaje triunfal, aun fueron más gratas las que recibió en Valencia. La ovación ha superado á todo lo que se esperaba. Ha sido mayor que en Barcelona, mucho mayor que en Zaragoza. El espectáculo en casi todos los puntos de la carrera era conmovedor. Un gentío inmenso en todas partes, una aclamación general, una lluvia copiosísima de flores y versos que caía de los balcones; las bellas valencianas agitando los pañuelos, soltando palomas, derramando rosas deshojadas; no se ha visto en Valencia recibimiento igual.

La música del regimiento de Sevilla ocupaba la esquina que separa la calle de San

Vicente de la de la Sangre; la del regimiento de España la plaza de Cajeros; la de Vizcaya la plaza de la estacion; la de Otumba la plaza de las Barcas; la de la Princesa la calle del Mar, y la charanga del batallon de Alba de Tormes en la plaza del Miguelete.

El batallon de veteranos, con su bandera y música, estaba en la plaza de la Catedral.

Al salir de la estacion comenzó esta marcha triunfal, verdaderamente popular. La inmensa multitud que llenaba las calles de Ruzafa y los Mártires aclamó á los Reyes. Las señoras que ocupaban la estensa tribuna de los cuarteles de San Francisco, arrojaron al paso de SS. MM. una verdadera lluvia de flores, versos y palomas. Igual manifestacion hicieron en los balcones de las Casas Consistoriales muchas señoras de las familias de los concejales.

En la calle de San Vicente fué hermosísimo el espectáculo. Desde el arco de la Diputacion se arrojaron tambien flores y se soltaron palomas, y esto se repitió en muchísimas casas. Distinguióse sobremanera en este sentido la distinguida concurrencia que habia en los balcones de los señores Sanches de Leon.

Pero no concluiríamos nunca, si entrásemos en estos pormenores »

SS. MM. se dirigieron á la Catedral, en donde fueron recibidos por S. E. el señor Cardenal Arzobispo y Cabildo, cantándose el «Te-Deum». Despues visitaron la capilla de Nuestra Señora de los Desamparados.

«SS. MM. entraron en la capilla de nuestra escelsa Patrona por la primera puerta de la plaza.

La capilla estaba profusamente iluminada. SS. MM. fueron recibidas por el capellan mayor Dr. Don José Terol, y la Archicofradía, presidida por su dignísimo prior el canónigo Sr. Rocafull.

No se cantó la Salve. El magnífico y nuevo órgano eléctrico dejó oír sus graves y melódicos ecos. Desde las tribunas cayó sobre SS. MM. una espesa lluvia de flores y versos.

SS. MM. se dirigieron inmediatamente al camarín.

En él esperaban á las régias personas las camareras de la Virgen, señoras condesas de Rótova y Creixells.

La Virgen estaba descubierta y colocada en forma para adorarla con toda comodidad. S. M. la Reina oró breves momentos. En seguida se dirigió á la urna y tomando en brazos á su augusto hijo, lo presentó á la Santísima Patrona de Valencia. El Rey, con un aplomo, que no es comun en los niños de su edad, cumplió los deseos de su piadosa madre. En los ojos de esta se retrató la gran satisfaccion que en aquel momento experimentaba como madre cristiana. El señor Capellan mayor y la señora condesa de Rótova que se encontraban junto á la sagrada Imágen, enseñaron á S. M. las joyas donadas á la Virgen por distintos Reyes

Entre esas figuran dos muy preciadas, del malogrado monarca D. Alfonso XII; el baston de mando y el áncora de oro y brillantes. Al contemplar aquellas régias y piadosas ofrendas, S. M. no pudo dominar la emocion. A sus ojos asomaron las lágrimas al recordar que habian sido ofrecidas por su llorado y querido esposo.

Toda emocionada, se volvió hácia la duquesa de Fernán Núñez, que la acompañaba; le dirigió dos palabras, y la duquesa entregó á S. M. una riquísima joya dedicada á la Virgen.

S. M. cogió dicha joya, y por su propia mano la sujetó al baston de su amado es-

poso, expresando el deseo de que figurase siempre en aquel lugar.

Luego examinó el áncora, que sostuvo en sus manos breves momentos, volvió á contemplar el baston, continuando profundamente emocionada.

De nuevo cogió en sus brazos al Rey, que besó otra vez la mano de la Virgen y la del Niño Jesús. Despues lo verificó su augusta madre.

Terminado el acto, S. M. volvió á orar durante algunos minutos. En seguida abandonó la capilla, reanudándose las aclamaciones.

Detalles: La joya/regalada á la Virgen es un artístico ramo de brillantes. Formado de varias hojas de laurel, ostenta en el centro tres rosas. El boton de cada una de ellas es una gruesa perla. Un lazo, tambien de brillantes, sujeta las hojas. Tanto por su riqueza y gusto artístico, es una joya de gran valor.

Ha sido comprada en Barcelona. La Reina encargó que buscasen una joya riquísima para la Virgen de los Desamparados

Al salir SS. MM. de la capilla fueron acogidos con nutridas salvas de aplausos. Frente al Palacio Arzobispal se levantaba la tribuna de las floristas.

«En la tribuna habia 24 ó 25 floristas. Todas ellas vestían trajes muy aseados, grandes pañolones de Manila, y en la cabeza peinetas y agujas. Al pasar el coche Real, una comision de ellas bajó la escalinata, llevando un ramo colosal de tres cueros. En el superior se destacaba un «bouquet» suelto de flores de lis, las iniciales de Alfonso XIII; un boton oro: luego una base de pensamientos, de entre los que penden cintas de colores nacionales con los nombres de las floristas confeccionadoras. Forma el segundo cuerpo un ramo de flores escogidas sueltas, velado con gasa de blancas florecillas, y el tercero un maciso de claveles blancos é incrustado en él «Viva Alfonso XIII». Debajo una lazada de lujosas cintas, colores nacionales, en las que se lee: «A. S. M. la Reina, las floristas.»

La comision de las hermosas floristas se acercó al carruaje, que detuvo la marcha. Una de ellas ofreció á S. M. aquel ramo, modesta ofrenda por su valor, pero rica por el cariño con que era ofrecida á la augusta madre de D. Alfonso XIII. S. M. contestó algunas frases, aceptando el obsequio. El lacayo cogió el ramo, que no abandonó hasta llegar á Palacio.

Al partir el carruaje hubo una verdadera lluvia de ramos, flores, versos y palomas. Las señoras agitaban los pañuelos, de todos los labios brotaron vivas y aclamaciones. Fué una ovacion cariñosísima, entusiasta, popular. S. M., agradecida á tan señaladas muestras de contento, respondia sonriente á las aclamaciones continuas de la muchedumbre.»

En el Círculo liberal monárquico fueron los Reyes vitoreados con entusiasmo. En la calle del Mar fué calurosa la ovacion.

Lo Reina, que venia prevenida de la fama de hermosas que tienen las valencianas, dirigia los lentes á los balcones y miraba con interés á las señoras.

Luego le decia al general Azcárraga que estaba admirada de haber visto tantas mujeres hermosas.»

«Una comision de estudiantes se acercó al carruaje de los Reyes, entregándoles una preciosa corona de claveles encarnados y blancos, en cuyo lazo de cintas de los colores nacionales, se leia la siguiente inscripcion: «Los estudiantes de Valencia, á S. M. la Reina Regente.» Tenian despues to un precioso canastillo de flores para el

Rey, pero en las apreturas que producía la aglomeracion de gente, se ajó mucho, y no quisieron ya presentarlo.

«Cuando penetró la comitiva en la plaza de Santo Domingo—en donde se halla la Capitanía general, Palacio de SS. MM.—oyóse un viva unánime, una inmensa aclamacion, que partia de treinta mil bocas (que no calculan en menor los que presenciaron la entrada el número de los que se agolpaban desde la Glorieta al puente del Real). El Municipio de la ciudad, que iba al frente de la comitiva, se apeó á la puerta del Palacio y penetró en él precedido de sus maceros y seguido por el carruaje que ocupaban los Reyes. Desde el vestibulo hasta el pié de la escalera principal no cesaron los vitores y aclamaciones á D. Alfonso XIII y á la Reina Regente.

La esposa del Capitan general del distrito, señor Azcárraga, y su hija, vestidas de negro por causa de luto, aguardaban á la Reina al pié de la escalera, y le ofrecieron un precioso «bouquet» de flores, que D.^a Cristina aceptó con amabilidad, mostrándose cariñosa con la señora de Azcárraga.

Inmediatamente se dirigió á sus habitaciones y á los pocos momentos se presentó en el salon del Trono, llevando en brazos al Rey. En el salon le aguardaban el Ayuntamiento, la Real Maestranza de Valencia, crecido número de jefes y oficiales y algunas otras personas. S. M., que escuchaba desde allí el insistente clamoreo de la muchedumbre, deseosa de verla otra vez, se asomó al balcon central con el Rey niño.

Fué aquel un momento de indescriptible entusiasmo, de aplauso, de aclamaciones, de vitores, que (estamos seguros de ello) dejaria completamente satisfecha á la Reina, y la convencerian del sentimiento general, casi unánime, de adhesion, respeto y cariño hácia sus Reyes, que siente el pueblo valenciano. El Rey necesitaba descanso, despues del fatigoso dia que habia llevado, y esto impidió que su augusta madre se asomara de nuevo al balcon, como con insistencia pedia la multitud.

Retirado el Rey á sus habitaciones, la Reina Regente recibió la salutacion del Ayuntamiento. El señor Sales le hizo presente los vivos deseos de la poblacion de que prolongara cuanto le fuera posible su estancia en Valencia, á lo cual contestó S. M. que éstos eran tambien sus deseos, pero que la salud del Rey, quebrantada por la denticion, se lo impedia, obligándola á marchar hoy, jueves, á las ocho de la noche.

S. M. se retiró inmediatamente á sus habitaciones, para descansar breves momentos, puesto que á las ocho y media debia celebrarse un banquete, al que estaban invitadas las autoridades superiores.

Despues de haberse retirado S. M., el Alcalde y concejales estuvieron conferenciando con el señor Sagasta y el ministro de la Guerra, instándoles para que, si lo consiente la salud de la Real familia, permanezca en Valencia el mayor tiempo posible, pues este es el deseo de la poblacion, ansiosa de conocer de cerca á sus Reyes y demostrarles su adhesion y afecto.»

A las nueve de la noche hubo banquete en Palacio y despues se verificó la retirada. La ciudad estuvo iluminada.

Gacetilla

SESION DEL AYUNTAMIENTO

Se aprobó el acta de la sesion ordinaria anterior y la extraordinaria del 5 del corriente.

Se acordó remitir al Sr. Ingeniero de Obras públicas para el señalamiento de líneas dos instancias solicitando la construc-

cion de casas lindantes con la nueva carretera de Mahon á Ciudadela.

Se autorizó la colocacion de un toldo en la casa núm. 8 de la calle Nueva de esta Ciudad con sugesion á las disposiciones vigentes.

Se autorizó la construccion de aceras en 13 casas de la calle de S. Luis en el pueblo del mismo nombre.

Se autorizó la elevacion de la fachada de la casa núm. 152 de la calle de Gracia de esta Ciudad.

En vista de una comunicacion del Sr. Gobernador de la Provincia se acordó formar terna para que pueda cubrirse la vacante que resulte de un vocal en la junta local de instruccion pública.

El Ayuntamiento se enteró con gusto de una comunicacion del Sr. Ingeniero de Obras públicas en la que manifiesta que propondrá á la Superioridad la egecucion de los trabajos necesarios para el desagüe de la nueva carretera de Mahon á Ciudadela, en vista de la reclamacion hecha por esta Corporacion.

Habiendo quedado desierto el concurso para proveer la plaza de los establecimientos de Beneficencia se acordó nombrar en propiedad á D. Ramon N. Pons de jefe interinamente de dicha plaza

Se acordó celebrar la festividad de S. Juan y S. Pedro en la forma que se anunciará oportunamente.

Se acordó restablecer el encargado de la policia de perros para obligar el cumplimiento de las disposiciones que se tienen ya dictadas

Se concedieron 15 dias de licencia á los concejales Sres. Garcia y Mir Saus y el tercer Teniente Sr. Fábregas para que puedan ausentarse de esta Ciudad.

Y se levantó la sesion.

Noticias marítimas

Arbolando bandera azul con dos estrellas blancas, que es la insignia de Contralmirante de la armada de los Estados Unidos, ha fondeado á las diez y media de la mañana de hoy frente la isleta de la cuarentena, la fragata capitana de la propia nacion «Lankaster» su comandante Mr. Kane cuyo buque conduce á su bordo al Contralmirante Mr. Greer que no hace mucho fué nombrado jefe superior de la escuadra norte-americana estacionada en Europa. La fragata «Lankaster» procede de Palermo en siete dias de navegacion, es de madera, construida en 1859; la última vez que ha visitado este puerto fué el 6 de Mayo de 1882; desplaza 3250 toneladas y su maquina desarrolla 2.000 caballos que le imprime ocho millas de velocidad. Sus dimensiones son 70 ms. eslora, 13'5 m. manga y 5'7 m. calado; monta 16 cañones de 9 pulgadas, 2 de 100 libras y 4 ametralladoras sistema antiguo y conduce 400 plazas.

Acto continuo saludó con 21 cañonazos á la Plaza largando la bandera de la Nacion Española al tope mayor y tocando la marcha Real.

Recibido que fué á libre platica pasó á visitar á dichos señores, el Sr. Capitan de Puerto, enmendándose á poco de fondeadero y amarrándose á la boya situada en Cala-Figuerá, en cuyo momento le contestó al saludo la Fortaleza de Isabel II, con igual numero de disparos.

A las once pasó á bordo del buque de referencia á visitar al Contralmirante, el Jefe de la seccion Torpedista de este Puerto.

—El vapor correo «Menorca» fondeado en este puerto procedente del de Palma há sido portador de la correspondencia pública y siguientes pasajeros:

D. Damian Frontera, Ramon Duch, José Forteza, José M.^a Abadal, Jaime Torrens, José Martínez, Balbim de la Cruz, Juan Nicolau, Esteban Taltavull, Dos guardias civiles, Jaime Mercadal, Felipe Otero, Dos señoras y dos hijos, Joaquín Garcia, Buena Ventura Cuadrench, dos individuos de tropa.—Total 21.

—A las cuatro de la tarde ha salido para Barcelona el «Nuevo Mahones» con balija y los pasajeros siguientes:

D. Blas Sanchez; Juan Femenias, su señora y dos hijos; Pedro Rindavets y su señora; José Zaragoza; Rafael de la Cruz; Jaime J. Moncada, su señora, un hijo y una criada; Pascual F. Garcia, su señora, su suegra y una niña menor; Francisco Fiol; Jaime Lull; Domingo Massa; Agustín Crebasal; Pedro Papelcudi y una hija; Cristóbal Garcia y un sobrino; Manuel Hernandez y señora; José Serra y señora; Ana Prats Mir; Pablo Rafols y señora; Catalina Mascaró Párpal; Ana Orfila y dos

hermanas; Alejo Sava; Gabriel Llambias y esposa; Rafael Goñalons; Francisca Goñalons; Felipe Llangarri y esposa; Juana Sintes Capó y un hijo; Nicolás Ginart; Pedro Quintana y esposa; José Lozano y su madre; Francisco Cardó y esposa; Jaime Pons Mascaró; Ana Vallori; Valentina Caudes; María Tuduri; Catalina Taltavull; Antonia Carreras; Sor Francisca de la Inmaculada; Sor María de los Dolores; Bartolomé Seguí y un hermano; Juan Nicolás; José Folch; Bartolomé Carreras Olives; José Cuquet; María Gimenez y una sobrina; Luis Mas; Josefa Mas; Tomás Goñalons; Juan Ribas; Carolina Vecinal; Rafael Pons, y María Olives.—Total 75.

—El «Ciudad de Cádiz» llegó el 5 á la Habana procedente de Puerto-Rico.

El «Reina Mercedes» fondeó el 5 en Manila, llevando á bordo el nuevo Gobernador general del Archipiélago señor Weyler.

El «Mogador» llegó el 6 á Cádiz procedente de Mogador.

El «Isla de Panay» salió el 7 de Barcelona para Cartagena.

El «Isla de Luzon» salió el 7 de Cadiz para Génova directamente.

El «Cataluña» salió el 7 de Málaga para Cádiz.

El «P. de Satrustegui» salió el 7 del Havre para Liverpool.

El «M. L. Villaverde» salió el 8 de Ponca para Puerto Rico.

El «San Ignacio de Loyola» salió el 8 de Port-Said para Suez.

Noticias militares

El capitán de artillería de guarnición en esta ciudad D. Luis Hernandez Barbero, ha sido destinado al parque de Palma de Mallorca.

—Nuestro querido amigo y paisano don Santiago Alberti y Fábregues, capitán de infantería, ha sido destinado al regimiento de Mindanao.

—Entre los pasajeros salidos hoy para Barcelona figuran D. Blas Sanchez coronel del regimiento de Mindanao, que marcha en uso de licencia, y D. Rafael de la Cruz, Capellan que ha sido de la fortaleza de Isabel II, que marcha á su nuevo destino.

Noticias judiciales

El día treinta del actual á las doce de su mañana tendrá lugar ante la Sección Segunda de lo Criminal de la Excm. Audiencia de este Distrito, el juicio oral de la causa instruida por el Juzgado de Instrucción de este Partido contra el Director del periódico de la calle Nueva, sobre injurias á la autoridad del Alcalde por medio de la imprenta.

—Por el Juzgado municipal de Ciudadela ha sido puesto á disposición de la guardia civil el autor del asesinato de que dimos cuenta en nuestro anterior número, el que probablemente ingresará en las cárceles de este partido el jueves

Banda y orquesta.—A los pocos momentos de haber largado anclas la *Lankaster* la banda y orquesta que conduce dicho buque ha empezado á tocar piezas de su escogido repertorio bajo la dirección del acreditado profesor Sig. Porchetta que reemplazó al malogrado Sig. Satta

Acuerdo plausible.—En sesión de hoy como pueden ver nuestros lectores el ayuntamiento de esta ciudad ha acordado el restablecimiento de policía de perros.

Visita.—A las tres de esta tarde ha visitado al Excmo. Sr. General Gobernador Militar de esta Plaza el Sr. Contralmirante de la *Lankaster*, acompañado del Cónsul Sr. Valls, un Ayudante y el Comandante del buque; devolviéndola despues á la Autoridad de marina de esta Provincia, y al Jefe de la Sección Torpedista.

Mañana á las 10 y media será devuelta la visita al Sr. Contralmirante por el Excmo. Sr. General-Gobernador militar.

Personal.—El nombrado para la Administración Subalterna de esta isla es el siguiente:
 Administrador D. Feliz Bascarran
 Interventor D. Fulgencio Alcaraz
 Cajero D. Miguel Pons
 Inspector D. Ramon Ballester
 Oficial 1.º D. Emilio Costa
 Aspirante de 2.º D. Tomás Echar
 Id. de 3.º D. Ramon Mas
 Portero D. Alejandro Callejas

Salida.—El sábado por la mañana la verificará para Barcelona la fragata *Lankas-*

ter. Mr. Greer persona muy atenta y amable ha hecho saber á las autoridades que admitirá gustoso correspondencia para dicho punto. Digna de aplauso es la oferta hecha por dicho Jefe.

Despido.—En el vapor «Nuevo Mahón» ha salido nuestro amigo D. Pascual Federico Garcia y Vinent que pasa á la Isla de Cuba (Matanzas), y nos ha suplicado le despidamos en su nombre de los amigos y conocidos con que en esta ciudad cuenta, ya que la falta de tiempo no le ha permitido hacerlo personalmente.

Gustosísimos cumplimos el encargo, deseando al Sr. Garcia y apreciable familia feliz viage y salud perfecta.

Autorización.—Ha sido concedida para ser trasladados á esta ciudad los restos mortales del Mariscal de Campo Excmo. señor D. Victoriano Hédirger y Olivar fallecido en Palma de Mallorca el día 12 de Setiembre de 1880.

Sesión.—En la que celebró el viernes último la Real Academia de la Historia, el Ministro de Méjico en España General Riva Palacio dió cuenta de su excursión arqueológica en esta isla, encareciendo la importancia de los monumentos que encierra la misma, y singularmente el mosaico romano que se acaba de descubrir en la Isleta del Rey, cuyo dibujo iluminado ofreció en nombre del General Llorente al General Arteché.

Hallazgo.—Desgraciadamente ha aparecido ya la joven Willemmina Kuap por cuyo hallazgo ofreció su padre mil pesetas; y decimos desgraciadamente porque se la ha encontrado, segun se sabe oficialmente, ahogada en un río de las cercanías de Amsterdam, de cuya ciudad habia desaparecido.

Vacante.—Por la Audiencia de este Territorio se anuncia la de la plaza de Médico forense del Juzgado de Instrucción del partido de Mahon, señalándose el plazo de 15 días para optar á ella, á contar desde el jueves último.

Entrega.—Con motivo de cumplir el tiempo reglamentario en el cargo de comandante general de la escuadra de instrucción el contralmirante D. José Maimó y Roig, el sábado hizo entrega del mando al de igual clase D. José Carranza

Comisionado.—Se encuentra en Palma de paso para esta Ciudad el Doctor O. Solé y Rodrigu z distinguido médico uruguayo, comisionado por el Gobierno de su Nación para visitar los Lazaretos Españoles con objeto de establecer despues uno en su país.

Interventor.—Para ocupar dicha plaza de la administración subalterna de Inca ha sido nombrado nuestro paisano y amigo D. Juan Moncada y Vidal.

Frutas.—El vapor «Menorca» ha sido portador esta mañana de 52 cestas frutas y tres de tomates que se vendian las cerezas á diez céntimos de peseta la libra, los albaricoques á veinte y los tomates á veinte y cinco.

Bachiller.—Llegado hoy de Madrid donde ha cursado parte de sus estudios, en la mañana de hoy ha tomado el grado de Bachiller en el instituto de esta ciudad el joven D. Pedro Cardona Prieto

Presupuestos.—Según la distribución de fondos del provincial, las obligaciones del presente mes de Junio importan las cantidades siguientes:

	Plas
Por gastos de Administración	6030.50
Por id. de Servicios generales	2850.00
Por id. de Cargas	4759.38
Por id. de Instrucción pública	12039.18
Por id. de Beneficencia	63754.96
Por id. de Corrección pública	1458.33
Por id. de Imprevistos	1250.00
Por id. de Obras diversas	2916.66
Por otros gastos	1981.94
Por ejercicios cerrados	32017.28
Total	129058.33

Circular.—La Comisión provincial, en una de 5 del actual, recomienda á los Ayuntamientos que al formar sus presupuestos ordinarios para el próximo año

económico de 1888 á 89 consignen en el capítulo 4.º de Instrucción pública el crédito necesario para el pago de la cuota que en el referido repartimiento les fué señalada para el sostenimiento de las escuelas Normales de Maestros y Maestras, Institutos de segunda enseñanza, é Inspecciones de segunda enseñanza.

Vehículo.—Esta tarde ha volcado un coche y caballo entre las calles Arraval y San Roque, lesionando á una de las personas que iban en él, ocasionando el correspondiente susto á las demás.

Pronósticos.—El célebre astrónomo don Mariano Herrera anuncia un ciclón violento que pasará por la América septentrional el día 23, atravesará el Atlántico con la velocidad de borrasca (125 kilómetros por hora) y con la dirección NO. SO. Llegará el miércoles, 28, á Europa, donde producirá retroceso en la temperatura, lluvias y truenos. España será invadida también por dicho ciclón, cuyo núcleo principal llegará el 29.

Lotería Nacional.—Números premiados en el quinto sorteo celebrado por el sistema de irradiación el día 9 Junio de 1888.

Número 02001, premiado con 400.000 pesetas, Alicante.

Premiados con 25.000 pesetas: Números 00001 01001 03001 04001 05001 06001 07001 08001 y 09001.

Premiados con 3.000 pesetas: Números 00101 00201 00301 00401 00501 00601 00701 00801 00901 01101 01201 01301 01401 01501 01601 01701 01801 01901 02101 02201 02301 02401 02501 02601 02701 02801 02901 03101 03201 03301 03401 03501 03601 03701 03801 03901 04101 04201 04301 04401 04501 04601 04701 04801 04901 05101 05201 05301 05401 05501 05601 05701 05801 05901 06101 06201 06301 06401 06501 06601 06701 06801 06901 07101 07201 07301 07401 07501 07601 07701 07801 07901 08101 08201 08301 08401 08501 08601 08701 08801 08901 09101 09201 09301 09401 09501 09601 09701 09801 09901

Premio de 1.000 pesetas para todos los billetes que terminen en 1.

2 aproximaciones de 15.000 pesetas cada una, para los números anterior y posterior al premio mayor.

—A pesar de no haber llegado aun á esta ciudad las listas oficiales sabemos han sido premiados los números siguientes:

3181 con 1.000 pesetas y 6801 con 3.000 despachados en el Estanco de la calle de la Arrevaleta, 4081 y 6861 con 1.000 pesetas cada uno espendidos en la Administración del Sr. Hernandez.

Así como me lo cuentan te lo cuento.—Referente á S. A. el archiduque de Austria, dice un colega de Barcelona:

«Es el caso que dicho archiduque, que reside, ordinariamente en Mallorca, vino á Barcelona para ver á su prima Encaminose á Palacio, muy modestamente, sin enviar aviso previo de su llegada ni aparato alguno, y una vez allí, no pudo pasar del patio, pues le fué cortado el paso.

—¿Dónde vá Vd.?

—A ver á mi prima, á la Reina.

Sorprea en los oyentes. El guardia, por si es ó no es, subió al primer piso y puso en conocimiento de uno de los altos empleados de Palacio, que allí estaba un caballero que decía ser primo de la Reina y que deseaba verla.

—C., si en Barcelona no hay ningún primo de la Reina.

Con esta respuesta regresó el guardia á ver al archiduque manifestándole que no era posible ver á la Reina.

Insistió el archiduque, asegurando que era primo de la Regente.

Después de muchas idas y venidas consiguió ver á su prima gracias á que en Palacio habia alguien que le conocía personalmente.»

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

No se permite su reproducción en esta (ta) (ta)

Madrid 10.—12 t.

En los círculos conservadores se considera inminente la crisis y que se encontrará una fórmula para que el general Lopez Dominguez acepte la cartera de guerra. Con respecto á la crisis se hallan las opiniones muy divididas, pues unos la creen total y otros solo la limitan á la salida del general Cassola reemplazándole el

general Jovellar y nombrando para la capitania general de Castilla Nueva al general Lopez Dominguez.

Es unanime la opinion de que cualquier solución que se dé seguirá Sagasta gobernando manteniendo su ponderación sobre las fuerzas del partido liberal.

El general Cassola se ha negado á someter el fallo á la junta consultiva de la guerra temeroso de perder la razón.

Madrid 10.—4 t.

Celebránse muchas conferencias creyéndose que esta noche se planteará la crisis.

Es inexacto se trate de suspender las sesiones de Cortes.

El Sr. Sagasta aunque surja la crisis quiere legalizar la situación económica prontamente.

Todos los Ministros han conferenciado particularmente con el Sr. Sagasta mostrándose dispuestos á facilitar la solución.

El General Martinez Campos se mantiene en sus propósitos.

Madrid 10.—5 t.

Espérase una carta del Marqués de Sangarren contestando á los ataques del Siglo Futuro.

Coméntase la llegada del Infante D. Antonio á la llegada de S. M. la Reina.

Madrid 10.—6 t.

Ha descarrilado el tren espres cerca de Medina sin que ocurrieran desgracias personales.

Ha causado grandes daños una tormenta caída en Jaen.

El martes llegarán los Duques de Edimburgo.

Sigue la impaciencia sobre la resolución que tendrá la cuestion política.

Guardan gran reserva los señores Sagasta, Moret y Martos de la larga conferencia que han celebrado.

Madrid 10.—10 n.

El general Sanchez Bregua tiene probabilidades de reemplazar al general Cassola.

El Sr. Sagasta ha conferenciado con muchos Diputados y Senadores y los Sres. Montero Rios y Balaguer.

Ha aumentado considerablemente la recaudación de aduanas en la isla de Cuba.

Madrid 11.—4 madrug.

El Consejo de Ministros que empezó á las nueve y media ha terminado á las tres de la madrugada, acordándose aplazar la crisis y someter á los Cuerpos consultivos la cuestion Martinez Campos. Dicese que este resignará hoy el mando sino se le acepta la dimision.

Los Sres. Bosch y Postiguerras y Romero Robledo interpelarán sobre el asunto.

Madrid 11.—8 m.

Sofia.—El periódico órgano de Stambouloff dice que este dimitirá si el Príncipe indulta á Popoff siguiéndole muchos oficiales, cuya situación se considera grave para el Príncipe.

Roma.—La Cámara de diputados ha aprobado el Código penal por 245 votos contra 67 en votación secreta.

El estado del Emperador de Alemania sigue siendo satisfactorio.

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 22.3 centígrados. A las tres de la tarde 22.8º.

La máxima fué de 24.5º y la mínima de 15.1º.

El barómetro á 0º marcaba á las nueve de la mañana 760.2 m. y á las tres de la tarde 760.6 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 81 y á las tres de la tarde 82. Tension del vapor á las nueve de la mañana 15.3 y á las tres de la tarde 17.2.

Variable.

MAHON 12 DE JUNIO DE 1888

ASUNTOS DEL DIA

Digno coronamiento del viaje triunfal de SS. MM. y AA., ha sido su regreso á Madrid. Los periódicos y correspondencia nos dan cuenta del modo como ha sido recibida la real familia en la coronada villa, y demuestran que en todas las partes es cada dia mayor el efecto á la dignísima regente del reino, y mayor tambien la adhesión del pueblo español al trono confiado á su guarda.

Los elementos mas avanzados de la situación han querido aprovechar la toma de posesion del Sr. Montero Rios, elevado á la presidencia del Tribunal Supremo, para cantar las victorias presentes y futuras de la democracia. Respetamos tanto á la justicia; nos parece que su administracion debe estar tan apartada de las pasiones políticas y de los intereses de partido, que nos ofendan los discursos pronunciados en el banquete del Retiro. En el Sr. Montero Rios, elevado al mas alto lugar de la magistratura española, no quisiéramos ver al hombre político, sino al jurisconsulto insigne, ageno á las contiendas de la vida pública mientras ejerza ese cargo elevadísimo. Y nuestro disgusto es mayor, porque en esos discursos, inoportunos y extemporáneos en el presente caso, vemos además toques democráticos que nos parecen poco respetuosos para la autoridad real.

Datos leídos en el Congreso por el vizconde de Campo-Grande, tomados de la información agrícola y pecuaria.

Informaciones escritas, 516.

Se ocupan de cereales, 262.

Piden con respecto á los mismos que se prohiba la importación, 12.

Escala móvil, 9.

30 por 100 de aumento en los derechos, 66.

Aumento en los derechos sin fijar cuota, 158.

Piden, por tanto, que se aumenten, 245 en total.

Se oponen al aumento en todos los cereales ó en parte de ellos, 17.

Entre los que piden el aumento hay 109 ayuntamientos y 93 corporaciones de todos géneros, alguna de las cuales representa

16 pueblos y contiene 3,000 firmas.

Entre los que niegan el aumento no hay mas corporación numerosa que el Circulo de Union Mercantil de Madrid, que, lejos de pedir aumento, juzga gran remedio para la agricultura suprimir el derecho de cuatro céntimos por 100 kilogramos que pagan los abonos á su entrada en España.

Estos datos demuestran con cuanta razón piden los conservadores que se apoye y defienda á la agricultura y á la riqueza pecuaria.

Apenas llega la corte á Madrid, tiene que resolver el gobierno las delicadas cuestiones políticas que han surgido estos dias. La prensa madrileña comparte su atención entre las faustas noticias del viaje real, y los augurios de la solución que han de tener aquellas cuestiones.

«La Correspondencia de España» pasa revista á las opiniones de los diversos grupos que están mas interesados en ellas.

A un fusionista de importancia le atribuye este dictámen:

«La cuestión política no surge lógicamente de la dimisión del general Martínez Campos; pero en mi sentir se impondrá irremediabilmente. En tal caso, la mejor solución sería la reorganización total del gobierno bajo la presidencia del Sr. Sagasta, desempeñando en este gobierno el ministerio de la Guerra el general Lopez Dominguez, y manteniendo en él todas las ponderaciones políticas del partido liberal.»

Añade el periódico noticiero el siguiente juicio de un conservador ilustre:

«Han surgido dificultades imprevistas en el partido liberal, pero esas dificultades hay que confesar que afectan únicamente á las relaciones personales de hombres importantes. La unidad política del partido liberal no está rota. Y su gobierno se puede prolongar en una ú otra forma hasta el fin de la vida legal de estas Cortes.»

Según «La Correspondencia», el Sr. Castelar ha declarado que desea con vehemencia que se salve la unidad del partido liberal hasta que realice su programa político, y que pone esta conveniencia de la realización de las reformas políticas sobre todo

otrogénero de medidas reformistas. Ha aplaudido también la actitud del Sr. Alonso Martínez, que ha ofrecido en Valencia la realización del programa liberal completo.

Del general Lopez Dominguez dice que es hoy totalmente ageno á cuanto se habla y se desea en los periódicos y en los círculos políticos de su inteligencia con el partido liberal; que el ilustre ex-ministro de la Guerra permanece, en aquella digna y profunda reserva en que se ha colocado hace algún tiempo, fiel á sus declaraciones y á sus compromisos; y que, entretanto, se condele de que se retrase la realización de las reformas políticas avanzadas escritas en el programa del partido gobernante, y especialmente, y sobre todo, la que ha de venir á establecer el sufragio universal.

«La Correspondencia» cierra este capítulo de comentarios, diciendo que los ministros residentes en Madrid abrigan la esperanza de que todavía se encuentre una fórmula que termine las dificultades presentes, evitándose así las contingencias previstas en las declaraciones anteriores.

Apenas ha terminado Italia la cuestión de Abisinia con la retirada de las tropas, sin haber alcanzado un triunfo sobre el rey Juán, ni obtener una reparación por el ultraje inferido á las armas italianas en Dogali, le surge una nueva dificultad en Zanzibar.

El sultán actual, que á lo que parece prefiere la vecindad alemana á la de los italianos, se ha negado á ejecutar el convenio celebrado entre su antecesor y el gobierno italiano para ceder á Italia un territorio en la embocadura del rio Juba, y como si esto no fuese bastante, no se ha dignado contestar á una carta del rey Humberto felicitándole por su advenimiento al trono.

Italia exige al sultán el cumplimiento de aquel convenio, y á la vez una satisfacción por la conducta poco cortés seguida con la felicitación del rey de Italia.

Según telegrafían de Roma, el gobierno italiano ha mandado el cañonero que habia en Massauah y otro buque de guerra que apoye las gestiones del consul de Italia.

Sección Religiosa.

Santo de hoy.

S. Onofre ermitaño, S. Juan Facundo confesor y S. Nazario.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Misericordia en S. José.

Santo de mañana

S. Antonio de Padua, confesor.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 12.—De Palma vapor «Menorca» Cap. D. José Caldés con 16 trips, 21 pas. efectos y la correspondencia.

De Palermo fragata de guerra de los Estados-Unidos «Lancaster» de 10 cañones y 400 plazas al mando de Mr. Kane, arbolando la insignia del Contra Almirante Mr. Greer.

Despachados el 12.—Para Barcelona vapor «Nuevo-Mahonés» Cap. D. Francisco Cardona con 22 trips, efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

SUBASTA

El domingo 17 de Junio se venderá en licitación verbal en casa de D. Antonio Pons y Alzina vecino de Alayor por ante el notario de esta residencia D. José Vinent y Seguí, cuatro piezas de tierra, dos viñas y una casa, sitas esta en la calle de S. Antonio de dicha villa, las tierras en el Camisquiat, camino de Son Gall, Campás y Plans de Turmedeu del término de la misma y las viñas en Biniguarda y el Campás del propio término; arregladamente á las condiciones que con los títulos de propiedad quedan de manifiesto en poder del referido notario, de cuyo pliego de condiciones obra copia en poder del espresado D. Antonio Pons.

OCASION

Rico surtido de alhajas de todas clases, caprichos, elegancia, gustos y precios: en brazaletes, pendientes, collares, leontinas, relojes, aderezos, anillos, imperdibles, cadenas, y cuanto de bonito se fabrica tanto nacional como extranjero. No hay más que avisar al conocido platero mallorquin D. JOSÉ FORTEZA que se hospeda en el Hotel Bustamante.

Para Vender

Lo está una mesa de sala, una mesa escribanía con sillón propia para oficina, una cama y dos galerías. Se dará barato, en la Calle de la Arravaleta núm. 10.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

¡BOTIJOS! ¡BOTIJOS!

¡¡LA MAR DE BOTIJOS!!!

RECIBIÓ EL

VALENCIANO

20, HANNOVER, 20

Formas caprichosas.—El agua se conserva siempre muy fresca.—Precios baratísimos.

En alpargatas, gran surtido: últimos adelantos.

DE VENTA: Hannover, 20 y Plaza del Cármen, diariamente hasta las 11 de la mañana.

BOTIJOS.—EL VALENCIANO.—HANNOVER, 20

ENFERMEDADES DE LA BOCA

PASTILLAS NIELK

EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Crup, Ronquera, Fetidez del aliento é Inflamaciones de la garganta. Las Pastillas Nielk calman la irritación producida por el excesivo uso del tabaco, y es indispensable á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.—Para evitar imitaciones y falsificaciones, exíjese en las cajas el sello de la Sociedad Farmacéutica Española (Tallers n.º 22.—Barcelona) impreso en tinta roja.—Al por menor, Farmacia de la Estrella, Fernando VII, n.º 7, y en las demás Farmacias,

DROGUERÍA MAHONESA

DE

MARTIN VALLS

8 HANNOVER 8

Habiendo hecho compras directas á sus autores de varias especialidades desde esta fecha se ceden en dicho establecimiento á precios escesivamente baratos, pudiendo garantizar con toda seguridad su

LEGÍTIMA PROCEDENCIA

Citrato Magnesia Kings legítimo	7 rs. vn. frasco
Harina lacteada E. Nestle legítima	7 » » bote
The Chambard legítimo	4 1/2 » »
Esencia Zarparrilla legítima de Bristol	20 » »
Leche condensada suiza legítima	6 » »

Almidon l.ª planchar en cajas y al peso 14 cénts. escudo libra.

ÚNICO DEPOSITO directo de las renombradas fuentes de Agua de Vals.

Legia fenix: de los acreditados fabricantes A. Alexandre é hijo.

Aparatos económicos para colada, sistema privilegiado de los señores A. Alexandre é hijo, depósito de modelos y precios reducidos.

Se garantiza LA LEGITIMIDAD de todos los artículos que se venden como legítimos.

Desconfiar de las numerosas falsificaciones é imitaciones que se venden como legítimas.

Droguería Mahonesa de Martin Valls.—Hannover 8

MAHON

El Valenciano Hannover 20

Hannover 20 El Valenciano